

**FERRO
CARRILES.**

Servicio de Trenes.
De Palma á Manacor y La Puebla
3:45 (mixto), 8:30 m.—2:15 y 5 (mixto) t.
De Manacor á Palma
4:5, 7:45 y 11:33 (mixto) m.—3:45 t.
De Manacor á La Puebla
4:5 (mixto) mañana.—3:45 tarde.
De La Puebla á Palma
4:45, 8:15 y 12:45 (mixto) m.—6:15 t.
De La Puebla á Manacor
4:45 (mixto) mañana.—6:15 tarde.

LA OPINION.

PERIÓDICO POLÍTICO.

**VAPORES
CORREOS.**

Salidas.—Dom. 8 m. Ibiza y Alican-
te.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 5 t. Bar-
celona.—Mier. 4 t. Mahon por Alcudia.
—Juev. 5 t. Valencia.—Dom. 8 m. Barce-
lona por Alcudia.
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—
—9 m. Mahon por Alcudia.—Mier. 3 t.
Ibiza y Alicante.—Jueves 9 m. Mahon.
—10 m. Barcelona por Alcudia.—Sábado
7 m. Barcelona.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Administracion,
Y EN LA IMPRENTA DE B. ROTGER,
Palacio, 2 y 4.

Redaccion y Administracion: Plaza de Santa Eulalia, 1 principal.
Despacho, de 8 á 11 de la mañana.

PRECIO DE SUSCRICION.

1 PESETA AL MES.

LA OPINION.

Por referirse á una cuestion vitali-
sima que no tuvimos reparo en abor-
dar en nuestro artículo titulado *La
Bolsa*, copiamos de *El Globo* el que
ha consagrado al mismo asunto.

**NO HAY ARREGLO NI PUEDE
HABERLE.**

Los periódicos que han apadrinado los
proyectos de unificacion de la deuda, pue-
den estar satisfecho; el fin que sin duda
se proponian, está logrado. La Bolsa ha
respondido de un modo que hace tiempo
no está en uso, elevando los valores á un
tipo que los mas optimistas no pudieron
imaginar.

Los afortunados proyectistas que han
acaparado consolidado al 15 y 16 por 100,
logrando con su activa propaganda
animar aun á los mas reacios, se encuen-
tran hoy en la favorable situacion de en-
genar sus títulos á 23 1/4, trasmitiéndolo
á los crédulos compradores para que los
archiven con los proyectos de unificacion.

Porque es el caso que á excitacion nues-
tra, se hacen por los periódicos mas signi-
ficadas declaraciones terminantes de que
el gobierno no ha pensado siquiera en se-
mejante unificacion. Y en verdad que la
contestacion no nos extraña, ahora que
nos encontramos con la declaracion que
en la sesion del Senado del 16 de Junio
último hacia el señor ministro de Hacia-
da, contestando á indicaciones del mar-
qués de Casa Jimenez: «La otra declara-
cion es, decia el señor ministro, que para
mi será base inquebrantable de todo pre-
supuesto que yerse sobre esta materia,
un respeto profundo á las promesas que
están hechas á los acreedores del Estado
en la ley de 21 de Julio de 1876 y otras
posteriores.»

FOLLETIN.

CONGRESO FILOXERICO.

Zaragoza 4 de octubre de 1880.

Señor Director de EL GLOBO.

La visita hecha esta mañana á las siete
á la estacion vitícola, ha dejado suma-
mente satisfechos á todos los invitados,
que con el ministro á la cabeza han recor-
rido todos sus departamentos y examina-
do cuantos aparatos allí se hallan instala-
dos. Son verdaderamente dignos de aplau-
so la actividad y celo desplegados por la
diputacion provincial para montar en bre-
vísimo espacio de tiempo un estableci-
miento que tantos beneficio ha de reportar
á la viticultura aragonesa.

La estacion se halla instalada en la an-
tigua Torre de la Infanta, propiedad un-
tiempo del inmortal Pignatelli y última-
mente del Sr. Zapater, de quien la diputa-
cion la ha adquirido por ocho mil duros.
Mide una extension de unas quince hectá-
reas cuéntase en ella con terrenos bastantes
para plantaciones, jardines, etc., y espa-
cioso local para los experimentos, á cuyo
fin existe un numeroso material de cam-
po y gabinete. Esta granja no es la elegi-
da para viveros, pues otra finca sita en el
camino de la Casa Blanca, es la destinada
para ello.

Despues de servir el expéndido lunch
con que la diputacion obsequió á los re-
presentantes, regresó la comitiva diri-
giéndose directamente á la Universidad,

Ya lo saben los proyectistas; sépanlo
tambien los que se dejan alucinar por cál-
culos caprichosos. El señor Cos Gayon
tiene empeñada solemne palabra de respec-
tar la ley vigente. Ni hay arreglo ni pue-
de haberle. Esto es evidente. Nadie tiene
derecho á conocer lo que no existe. El mi-
nistro de Hacienda no puede abrigar en
su reconocida competencia proyectos que
tienden á desvirtuar, empeorándola, la ley
de arreglo de la deuda de Julio del 76,
ley que nosotros combatimos, pero que
quizas nos veamos en la necesidad y en el
deber de defender, para avitar las conse-
cuencias de un nuevo arreglo, que con la
apariencia de mejorarla trate de eludir
los compromisos y la reparacion á que el
Estado se obligó para con sus castigados
acreedores.

Los proyectos apadrinados por «La Epe-
ca» todos tienen por base principal la lam-
pliacion del término para la extincion de
las deudas del Tesoro, ó su inmediata con-
version á un nuevo signo de crédito que
ha de crearse. Por virtud de esta demora
ó conversion reducen los sobantes de mas
ó menos importancia, segun los términos
que se adoptan, cuyos sobrantes se aplica-
rian al servicio de la deuda pública. Pero
la verdad es que aparte de lo atentatorio
de esta medida para con las deudas amorti-
zables que tienen un período de amortiza-
cion fija, que la ley de su creacion les
concedió, y como desaparecer con ella la
garantia mas valiosa que la citada ley de
Julio del 76 consigna en su art. 3.º á favor
de la deuda del Estado, ofreciendo á estos
acreedores los 70 millones de pesetas que
han de quedar sobrantes despues de amorti-
zadas las obligaciones del Banco y del
Tesoro.

Tienen, además, por base los tales pro-
yectos, la disminucion del capital, compen-
sada, como es consiguiente, con el au-
mento de interés. Este aumento serviria,
preciso es decirlo, para que en un término
mas ó menos largo pudiera legarse mas

donde á las nueve abria la sesion del
Congreso el señor Lasala.

Aprobada el acta de la anterior y leído
el tema primero que ya conocen los lecto-
res de «El Globo» subió á la tribuna
M. Julio Lichtenstein, delegado de la So-
ciedad Entomológica de Francia, princi-
piando por decir que iba á hablar en cas-
tellan, porque se creia obligado á pagar
así la hospitalidad que España recibe.
Yo soy,—declara sonriendo,—aquí á
quien por estar hace seis años estudiando
la filoxera, se apellida el *romancero* ó *no-
velero* de este pulgon; pero tened presente
que mis observaciones sobre él deben tener
algun valor, toda vez que la Aca-
demia de Ciencias de Paris ha aceptado mis
humildes trabajos, y no olvidéis que la
descripcion que yo haré del insecto, y las
consideraciones sobre su naturaleza y me-
tamorfosis, las he adquirido mediante el
estudio que durante algunos años he he-
cho en filoxeras que he llevado en tubos
sobre mi pecho.

Allá por el mes de Abril—dice—sale
del huevo un pulgon que va á los viñedos
y emite de 200 á 800 pequeñitos pulgo-
nes, que una vez nutridos depositan á su
vez 30 huevos cada uno, y estos nuevos
emigrantes un número mayor por indivi-
duos, hasta el punto de haberse produci-
do en Montpellier, en el mes de Octubre,
veinticuatro millones de un solo huevo.
Qué sucederá—exclama—en Málaga, cu-
yo terreno y clima tanto pueden favore-
cer la reproduccion? Compara el insecto
con la yerba llamada *grama*, que con solo
extender sus tallos crea nuevas plantas.

desembarazadamente sobre una renta de
interés alto, reduccion á que no se presta
un interés exiguo y castigado.

Nosotros, que abrigamos fundada des-
confianza respecto al cumplimiento de so-
lemnes promesas consignadas en la ley re-
ciente de arreglo de la Deuda; que vemos
con asombro una emision cada año para
saldar los descubiertos, y una deuda
flotante que muy pronto se elevará á 800
millones de reales, y que demanda ya otra
emision para consolidarla, ¿cómo no he-
mos de protestar contra quiméricas espe-
ranzas, contra las contra las combinacio-
nes de la especulacion que las alienta y dá
cuerpo y vida? Hora es ya de romper
nuestro silencio y de cumplir con nuestro
deber dando la voz de alerta para preve-
nir á la opinion sobre la ineficacia de los
proyectos citados que ningun recurso en-
cierran, que ninguna autoridad revisten y
que tan perjudiciales pudieran ser para
esta misma deuda perpétua que intentan
transformar, reduciendo antes su capital
en 50 ó 60 por 100. Nuestro criterio es de
conformidad con el del ministro de Ha-
cienda. Deseamos se cumpla la ley de
1876; ni mas, ni menos.

Aunque el otro dia quedó terminada en
el Consejo de Estado la consulta de trasla-
dar á la dotacion de la infanta heredera
el crédito que habia en el presupuesto con
destino á la princesa de Asturias, tambien
se acordó, al fin que debia pedirse un cré-
dito suplementario para las 250.000 pesetas
que ahora corresponden á la infanta doña
Isabel, hermana mayor de S. M.; hay tam-
bien que esperar, en este punto, que la
Gaceta publique el correspondiente de-
creto, y en este decreto se lleve en su dia
á las Cortes; cosa, segun nuestras noti-
cias, que ha deseado eludir, pero que
no hay medio de esquivar dentro del pre-
cepto de la ley.

En un corto tiempo del año—añade—
pequeños animalitos alados salen de la
tierra, pero no van solos, van acompaña-
dos de pequeños pulgones, que como gra-
nos de polvo son arrastrados por el vien-
to: el insecto alado es un *coche de boda*
que lleva los novios, conoce si la vid está
ó no atacada y deposita en las hojas, no
huevos de hembra fecundada, sino huevos
que llevan los órganos de la generacion.
Para comprender estas trasformaciones
del parásito, suplica al Congreso se fije en
una lamina que le ha dedicado, y la
cual se reparte á la concurrencia.

Se levanta el señor Bragat, ingeniero
jefe de montes de esta provincia, y dice
que hablará cumpliendo con el deber que
le impone la confianza depositada en él
por la diputacion. Demuestra la importan-
cia del tema, porque su discusion—dice—
enseñará á los viticultores el tiempo que
tienen para prepararse á recibir el terrible
huésped. Explica el origen y procedencia
del insecto, sentando que no todos opinan,
como Graells y Planchon, que proviene
de América, pues hay quien sostiene que
la filoxera en Europa presenta caracteres
distintos de la americana, y hasta que son
dos especies distintas. Niega rotundamen-
te la generacion espontánea, y si se admi-
te, ¿á qué combatirla? Tambien rechaza
el estado latente, porque si no—pregun-
ta—¿qué hacer si las mismas causas que
en Gerona y Málaga existen en otros pun-
tos?

No se conforma con teorías hipotéticas
porque en las ciencias de observacion—
añade—la mayoría decide las cuestiones.

El Sr. Montero Rios ha visto, en efec-
to, á la reina Isabel y dado parecer so-
bre la reclamacion de los 125 millones;
pero parecer negativo, fundado en que la
reina no tiene derecho para tal reclama-
cion.

Dice el corresponsal del *Diario de
Avisos*:

«Cuentan personas que se agitan en al-
tos círculos oficiales que el gobierno se ha
dirigido á nuestros representantes en Ber-
lin y San Petersburgo, encareciéndoles la
conveniencia de que, por los medios que
considieren oportunos, procuren adquirir
noticias circunstanciadas acerca de la or-
ganizacion de la seccion de policia de am-
bos imperios y las comuniquen en seguida
que las á quieran.

La simple noticia de semejante peticion
era objeto de comentarios entre algunos
políticos, que presumen ver en ella la idea
de ensayar en España los procedimientos
de dicha seccion de policia, que, á juicio
de los que presumen conocerla en sus in-
terioridades, podría ocasionar trastornos
sin cuento.»

Apretar, apretar los tornillos, así se
romperá la sogá mas pronto.

En la intencionada *Correspondencia
Ilustrada*, hallamos los siguientes párra-
fos.

«Otra de las cosas que mejor efecto me
producen en *La Política*, es la inquietud
que abriga por si los constitucionales pa-
samos un puente que nos levanta el señor
Castelar.

No tenemos frases con qué agradecer al
periódico de D. Antonio el interes que por
nosotros manifiesta.

Hasta se alarma por nuestro decoro, que
considera ofendido por el puente. Una
ofensa de cal y cano.

Nosotros no hemos examinado esa obra
de comunicacion que, al decir de *La Poli-*

No reconozco, pues—exclama—á la filo-
xera otro origen que el americano, de allí
ha sido importada, y por ello creo en su
destruccion. Examina las causas de su de-
sarrollo, afirmando que este es mayor en
los climas dominados por aires secos, así
como en los terrenos húmedos, al paso
que en los que haya un 65 por 100 de are-
na no es posible esta plaga. De las obser-
vaciones hasta hoy hechas deduce que la
filoxera recorre 10 kilómetros por año y la
alada 20, como se prueba con lo sucedido
en Francia y en la Indiana de Málaga.

A su juicio, cuando se participó la exis-
tencia de la filoxera en el Ampurdan, lo me-
nos llevaba allí ya cinco años de existen-
cia. Yo no fijaré—decía—el primer foco,
pero si declararé que casi todas sus viñas
están invadidas y dentro de poco, de aquí
á tres años, el Ampurdan estará comple-
tamente perdido y sus habitantes habrán
de emigrar víctimas de la miseria. En apo-
yo de sus afirmaciones lee los apuntes to-
mados en su reciente visita de inspeccion,
segun los que, reconocidos los terrenos, se
hallaron filoxeras en viñas tratadas por el
sulfuro de carbono en altas dosis, en otras
tratadas con 160 gramos por un cuadrado,
y en algunas con neolina. La plaga cunde
y se propagará—dice indignado—porque á
mí se me ha dicho, por un viajero, que de
viñas atacadas por la filoxera se han re-
mitido 6.000 sarmientos á Castellon de
Ampurias.

La importacion al Ampurdan es debida
á dos causas: á los insectos alados venidos
de Francia y á los trabajadores que á la
vendimia van á la vecina R. pública, cau-

tica, nos ofrece el Sr. Castelar. Lo que si sabemos es: que los puentes con que nos han brindado alguna vez los amigos de *La Política*, han sido como el puente de barcas de Logroño.»

No puede suponerse por nadie que huelguen en tan discreta publicación frases tan significativas como las copiadas: luego si al azar no se han escrito, el país puede sacar las consecuencias como las sacamos nosotros á fuerza de hojear los periódicos fusionistas.

De *El Diario de Valencia* periódico constitucional copiamos las siguientes líneas:

«El último discurso del gran orador, añade, es una buena prueba de ello la política de benevolencia que dice guardará para con nosotros si llegamos á ser poder con la monarquía; la esperanza de que vayamos á su campo el día en que se desvanezca todo género de ilusiones y se arraiguen en nuestro ánimo ciertos funestos convencimientos, prueban hasta la evidencia que Castelar no es solo el artista de la palabra sino que es el político profundo que sabe atraer y allegar fuerzas á sus ideas.»

La Fè recomienda á sus lectores que si tienen gallinas les den á comer hojas de rosa.

Con eso se preservan de las enfermedades de la muda.

Se recomienda á los contribuyentes ese alimento á la aproximación del trimestre.

Puede serles útil para las enfermedades que origina el quedar desplumados.

Dice un periódico que el general Martínez Campos irá á caza de ciervos dentro de unos días.

Efectivamente, se trata de una caza.

SECCION LOCAL.

A pesar de las lluvias caídas el domingo no han aumentado el caudal de la Fuente de la Villa que abastece esta ciudad. Esto no obstante la cantidad de agua que se ha distribuido los dos últimos días ha sido mucho mayor que los de las semanas anteriores, á consecuencia de haber podido conseguir el señor presidente de la comisión respetiva de este Ayuntamiento que los perceptores regantes tapasen los caños y *doblas*. Por esto medie se ha conseguido llenar todas las fuentes públicas, excepción hecha del depósito del Circulo á donde concurrió poca agua, y muchos algibes y fuentes de particula-

sas racionales, explicable y cierta: porque todos los focos tienen igual antigüedad, su marcha ha sido de 10 kilómetros por año.

Daré—concluye—un consejo que quisiera no fuese echado en olvido; hay quien dice y cree que la filoxera no existe, que si existe no vendrá y que si viene no tiene en Aragon condiciones de desarrollo; no debemos en manera alguna oír tales absurdos, hay que prepararse y si queremos salvar nuestras vides disponernos á cumplir las disposiciones vigentes.

El Sr. Gaells se levanta exitando á todos á que digan, no la marcha é historia de la plaga, sino qué medios mas eficaces hay para combatirla, empezando él por declarar que lo que mas en el momento interesa es defender las fronteras infestadas y aislarlas, á semejanza de Suiza, donde los propietarios, sin pedir nada al gobierno, por medio de asociaciones, luchan contra la filoxera heroicamente.

A Europa la trajo el comercio de plantas, y como primer paso en la defensa debe impedirse en España el trasiego de vides de una á otra provincia, pues si esto no se hace, no tardarán mucho Sevilla y Jerez en sentir las consecuencias del foco de Málaga. En las provincias fronterizas, especialmente Barcelona y Lérida, deben—á su juicio—establecerse verdaderos portazgos que sirvan de aduanas, pues si bien se exagera al afirmar que la filoxera puede importarse en pasas y patatas de Málaga, nunca serán en este asunto excesivas las precauciones. En esos portazgos se deben someter al calor, al ácido sulfu-

res que la tenían desde hacia tiempo solicitada.

La primera papeleta de defunción despachado el sábado último en la Casa Consistorial de Barcelona, fué la de doña Catalinas Cantillon, maestra que fué de primera enseñanza, la cual ha fallecido á la edad de ciento nueve años.

Este ejemplo de longevidad viene á probar la exactitud de la tesis del doctor Tanner, esto es, que no solamente se puede vivir cuarenta días, sin comer, sino que se puede subsistir ciento nueve años siendo maestro de escuela, cuyo sinónimo conoce todo el mundo, y cuya circunstancia es cuanto pueda ofrecerse en la tierra de mas prodigioso, estupeando y piramidal.

Ha aparecido en el estadio de la prensa un nuevo periódico que se titula «El Timon». Saluda á sus compañeros y les ofrece el cambio en prueba de urbana correspondencia.

Devolvámosle los mismos afectos, aun cuando nos parezca que no es esta la primera vez que lo vemos y le tratamos.

Desde mañana hasta nueva disposición regirá un nuevo itinerario en las líneas de nuestro ferro-carril, siendo las principales modificaciones que se introducen, la alteración de las horas de salida de todos los trenes y la adición de uno desde Manacor á La Puebla y vice versa.

El tren que salía de Palma para Manacor y La Puebla á las 8:30 de la mañana saldrá á las 8:40 y el de las 2:15 de la tarde lo verificará á las 2:25.

Nuestro colega «El Demócrata» al dar cuenta por anticipado de la aparición del nuevo periódico *El Timon*, lo cual hizo en su número de ayer, añade los siguientes comentarios.

«Suponemos que los mismos tipos de *El Ancora*, servirán para la impresion del nuevo colega que de lejos huele ya á inquisición.

«Es por demás que deseemos larga vida á *El Timon*, porque casi estamos por afirmar que su existencia no durará mas allá de veinte días.»

Nos parece que quien huele muy lejos es *El Demócrata*.

Como no, si el colega á que alude inserta ayer al dirigirse á sus lectores las siguientes:

«La mision que nuestro diario imprime es completamente *tranquila y pacífica*.»

Después de detallarla añade: «Ved ahí nuestro objeto, que nos proponemos llenar *sin ruido ni ostentacion* alguna.»

«Como es posible, por lo tanto, que *El Demócrata* sienta estos perfumes que dijo, presentándose el nuevo periódico tan manso, humilde y modesto?

Vamos que el colega tiene unas cosas y unos humores y unos visillos que son para alabar á Dios.

ro y demás agentes todos los vegetales y sustancias sospechosas y hasta los vehiculos deben ser objeto de una fumigación. Las viñas filoxeradas deben incomunicarse con las que no lo están por una ancha zona, en la que las hojas estén embarnadas de una sustancia bituminosa, como se ha hecho con buen resultado en Hungría y Austria.

Dice que España debe temer la venida del enemigo por Cataluña, no por Burdeos, donde no hay region vitícola que lo propague.

Recuerda que ya el señor Miret indicó en el Congreso de Madrid la conveniencia de establecer zonas de incomunicación, donde la filoxera no encuentre terrenos de pábulo.

Termina deseando que se aproveche el tiempo no discutiendo teorías, sino yendo derechos á obtener resultados prácticos, á los que no se llegará empleando insecticidas.

Concedida la palabra al señor Berbegal, dice que será muy breve, y solo hablará de lo que, relacionado con el tema, pudo observar en su excursión á las regiones infestadas en Málaga y Córdoba, donde en el mes de mayo vió filoxeradas diez y seis leguas cuadradas. Declara que, por razones económicas, desdeñan el mal hasta las personas ilustradas, y que la indiferencia con que se mira la plaga por la escasa importancia que la viticultura tiene en la última de estas provincias, puede ocasionar que propagado allí llegue á la Mancha y se extienda por toda España. Añade que en Málaga se presta el terreno

Anoche cayeron en esta ciudad algunos chubascos de escasa consideración, precedidos siempre de inoportunas rachas de viento, algo molesto por ser frio y tirar con fuerza el agua sobre las personas que andaban por la calle.

Muchas de ellas, que no pudieron presumir tan súbita mudanza en la atmósfera y salieron de su casa sin paraguas, quedaron hechos uva cuenta de saetre saliendo de la piscina de Londres.

A las nueve y media todo estuvo concluido y despejado el cielo, en cuyo estado continúa hoy.

Esta mañana hemos visto que por tres peones se estaba removiendo la parte no empedrada ó sea la cruja de la calle de S. Elias, calle que cuando llueve tiene el privilegio de convertirse en una inmensa arteta en donde los transeuntes forzosamente tienen que hñir cada pan como unas hostias.

Ignoramos si se tiene el designio de empedrarlo ó únicamente darle una cava, una mano de labor, vamos al decir, para que puedan mas fácilmente sembrarse en ella las personas y aperearse ú emporcarse convenientemente.

Si es el primer caso lo celebraríamos, pues al fin y al cabo dicha calle fué siempre descuidada y solo á fuerza de clamar la prensa pudo conseguirse que se le pusiese nombre (aunque extraño, impropio y traído por los cabellos) y se le iluminase por un farol de gas, lo cual aunque poco siempre es algo.

Si ahora se añade el empedrado, menos mal, aunque si hemos de decir con franqueza lo que sentimos, nos parece que eso de empedrado, es soñar con dineros. Allá veremos.

Es fuerza requiramos á los señores funcionarios de esta Administración económica encargados de la expedición de cédulas personales para que pongan mayor cuidado que el que ordinariamente tienen en la redacción de aquellas, por cuanto siendo documentos que sirven oficial y legalmente para identificar las personas, la falta de un requisito cualquiera puede invalidarlas y ocasionar al individuo interesado perjuicios de cuantía. Decimos esto porque ayer mismo uno de nuestros amigos envió á aquel centro para renovar su cédula y aunque el emisario presentó la del año anterior, en la nueva se suprimió nada menos que el apellido, lo cual motivó una reclamación que dichos funcionarios admitieron de una manera bastante desabrida (y en un tono que no parece propio de personas que saben cual es su deber de servir al público) cuyo apellido le fué añadido entre líneas y sin salvedad alguna, circunstancia que acaso pudiera ser motivo de tener que solicitar el duplicado, cuando de haberse redactado como se debía desaparecían estos inconvenientes.

Esperamos, por lo mismo, que en adelante se tendrá mas cuenta con este ser-

al aislamiento, del que se muestra partidario, y que en último término debe procederse á la muerte de los focos indemnizando á los propietarios hasta acallarlos. Concluye apoyando lo dicho por el señor Bragat respecto al Ampurdan, donde asegura podrá contenerse la plaga, pero no extinguirla.

Pasadas las hora de reglamento se suspende la sesión.

Reanudada á las cuatro y cuarto de la tarde, el señor Aguirre Miramon, representante de la Junta de agricultura de Guipúzcoa, hace uso de la palabra, manifestando que si bien la pobreza vitícola del país que lo envía no le dá derecho á hablar, su amor á los intereses generales del país y el ser Guipúzcoa punto por donde es muy fácil la trasmisión de la filoxera, le obligan á ello. Confirma que los trabajadores y las plantas importan la plaga, que puede tener libre paso desde las Vascongadas á Navarra y la Rioja como lo tuvo en Inglaterra, aun á través de terrenos que no eran vitícolas.

Dice que no es fácil saber si desde el departamento de la Girona, el mas infestado, pasará á Guipúzcoa, y en caso afirmativo asegura, que ni los insecticidas ni la sumersión darán buenos resultados por entrar en la constitución del terreno mucha roca, casi descubierta. Cita algunas instrucciones por él circuladas, previniendo ante todo que al descubrimiento del parásito siguiera inmediato aviso á la Junta, y concluye recomendando vides

vicio y se evitarán casos como el que hemos narrado ú otros de la misma indole.

Retrato del Ayuntamiento de esta ciudad hecho á la pluma por nuestro colega «El Diario de Palma» testigo de mayor excepcion, al dar cuenta de las votaciones y revotaciones para la elección de tenientes de Alcalde:

«Por ahora sólo tenemos siete acuerdos, cinco de nulidad y dos de validez.»

Ni Goya, caballeros; delinea tan magistralmente.

Segun noticias parece que se tra- baja para inaugurar en breve las funciones del Circo Balear con una compañía ecuestre y acrobática.

Asi que tengamos noticias positivas del hecho y de la compañía las comunicaremos á nuestros lectores.

El vapor «María» se hizo á la mar ayer tarde con rumbo á Argel de donde regresará el próximo miércoles.

Se llevó carga general y pasajeros.

Es de presumir que si no se acude con tiempo á tapar con una buena escollera los boquetes que ha abierto el mar en varios parajes del camino de ronda inmediatos al baluarte de Velarde, serán muchos los días en que las comunicaciones en carruaje por aquel sitio queden interrumpidas, lo cual sucederá así que vengan las acostumbradas marejadas de invierno.

Este descuido, negligencia ó lo que quiera llamarse es tanto más censurable cuanto que en la actualidad es cuando más y con mayor necesidad se utiliza aquella vía con el continuo y nutrido acarreo de cerdos que desde Llumayor y pueblos comarcanos se traen al muelle para el embarque.

Por tal motivo urge la separación de aquellos desperfectos, no arreglándolos y procurando disimularlos por medio de tierra y escombros que tendrán barridos en diez minutos media docena de golpes de mar, sino fortificando los boquetes con piedras de gran tamaño segun se hace en los muelles para defensa del puerto.

¿Clamaremos en balde esta vez como otras muchas?

Veáanse en la cuarta plana los anuncios de Té purgativo y Cosmydor.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR DE «LA OPINION».

Llumayor 13 de Octubre.

Sr. Director.

A las 11 1/2 de esta mañana ha sido conducido al sitio donde ha de descansar eternamente el cadáver de nuestro queridísimo amigo y correligionario D. Nicolas Taberner y Salvá.

No puede imaginarse acto alguno tan solemne por las circunstancias que en él han

mas ó menos resistentes que él ha inespiciado.

El señor Robles, uno de los delegados que fueron del Ampurdan, declara que allí reviste la cuestión muchísima gravedad, que cada día se descubren nuevos focos y que casi todo el viñedo esta invadido. Dice que la primera necesidad es inspeccionar el terreno para determinar fijamente el número de focos, y que es imprescindible otro nuevo reconocimiento mas detenido, minucioso y práctico, así como en su concepto no debe atacarse directamente la plaga sino establecer zonas de aislamiento que pueden reducirse á dos: una de los Pirineos al Fluviá y otra del Fluviá al Ter. Se muestra partidario de la aplicación de la ley del 78 y, si hay caso, de proceder al arranque, quema, etc., etc., aconseja el empleo del sulfuro de carbono; teniendo en cuenta la calidad del terreno, edad de la planta y otras circunstancias, recomienda las vides americanas para sustituir á las destruidas y termina diciendo que solo con insecticidas no se librará el Ampurdan de la epidemia.

Un movimiento de atención se observa en el auditorio al levantarse el Sr. Miret, repetidamente aludido esta mañana y esta tarde. Consta que asiste al Congreso porque el honor le llama á defender su sistema. Ante todo conviene, á su juicio, fijar claramente el origen de la plaga, de modo que ni la mas pequeña duda que manifiesta el Sr. Bragat quede sobre este punto; porque si se cree que el insecto es europeo, su extinción es imposible. Be

(Se continuará.)

concurrido ni tan conmovedor por los recuerdos que deja. Casi todo el pueblo, por no decir el pueblo entero ocupaba las calles y avenidas que se encuentran desde la Plaza donde vivió el difunto y que estaba completamente atestada, hasta el cementerio; ni un semblante que no llevara retratada la tristeza; ni unos ojos que no estuvieran humedecidos. Gran número de personas precedían el cortejo: la música le seguía tocando una sentida marcha fúnebre; luego, el cadáver descubierto ostentando sobre su pecho una preciosa corona de siemprevivas, último tributo de los que siempre estuvieron a su lado y delicado recuerdo para expresar que nunca han de olvidarle. Seis cintas pendían del féretro que eran llevadas por los amigos Sres. Ripoll y Servera, en memoria de las batallas que juntos libraron; por el señor Munar, como presidente de la sociedad desocorros mutuos que el finado ayudó a crear; por D. Miguel Mataró vicepresidente del Casino á que perteneció y por los Sres. D. Andrés Silva, y D. Eusebio Pascual, alcalde que fué de este pueblo el primero y cuya administración ha sido el modelo de las administraciones municipales, y Gobernador el segundo en tiempo de la Republica: seguían despues los parientes del finado presidiendo el duelo, y un numeroso concurso que no le ha abandonado hasta dejarlo junto á la fosa que habia de recibirle cerraba la comitiva.

La pérdida que sus amigos y el partido á que pertenecía han experimentado, es irreparable. Taberner habia figurado en primera línea desde 1869 en union de Salvá y Ripoll en todos los acontecimientos políticos de este pueblo: de claro talento, de carácter enérgico, que no excluía sin embargo la bondad, y de una integridad ejemplar, era el apoyo, el consejero, el voto decisivo á que se adherían todos. Modesto, no figuró sino donde quiso su partido, y sin ambicionarlo, perteneció al Ayuntamiento, y triunfó en la mas tremenda lucha electoral que ha presenciado el pueblo: en una eleccion para diputados provinciales, en que todos los partidos coaligados contra el suyo quisieron disputarle aquella honra.

No nos proponemos escribir su biografía ni su necrologia: hemos solo querido consagrarle un recuerdo ante su tumba abierta para repetir las palabras con que el hijo adoptivo de este pueblo D. Eusebio Pascual ha terminado el último adios que en nombre de todos le ha dirigido antes de abandonarle:

«Taberner ha muerto como habia vivido: con valor y con fé: con el valor de sus convicciones, y con la fé de sus principios.»

El Corresponsal.

CORREO.

Servicio particular de LA OPINION.

Paris 10.

Carece en absoluto de fundamento la noticia publicada por algunos periódicos de haberse acordado en el Consejo de Ministros celebrado ayer la retirada de la escuadra francesa del Adriático.

En la semana próxima se celebrará un Consejo de Ministros presidido por el señor Grevy en el cual se examinará la conducta que deberá seguirse ante la nueva situación creada por la actitud de Alemania y Austria, las cuales se muestran muy agitadas con motivo de las proposiciones inglesas.

Ha sido nombrado ministro de Francia en Atenas el señor Alouy.

Manila 10.

Ayer fondeó en este puerto el vapor correo Barcelona del marqués de Campo.

Fabra.

Santander 11.

El vapor correo de Cuba Alfonso XII ha fondeado sin novedad esta mañana á las ocho y media, con 291 persona de pasaje oficial y 35 particular.

Berlin 11.

Los periódicos Alemanes dicen que el Emperador Guillermo se negó terminantemente á recibir un mensaje de los católicos de Colonia, con motivo de la inauguración de la cúpula de la Catedral de aquella ciudad.

Londres 11.

Un despacho de Nueva York, asegura con referencia al Heraldo que el Gobierno Americano se negó á reconocer al Sr. Mo-

reno como representante del rey de Hawaii.

Paris 11.

En la prime a decena de Noviembre próximo se abrirán las Cámaras francesas.

Esta semana se publicarán los decretos sobre el cambio diplomático que se viene anunciando siendo nombrados para las vacantes que se harán consecuentes republicanos.

Constantinopla 11.

Se confirma la noticia de que el Consejo de Ministros del Sultan ha acordado entregar inmediatamente a Dulcino sin condicion de ningun género.

Paris 11.

Al republicano intausigente Felix Pyat se le está formando causa criminal por la publicacion de una apología, crimen de Bererowki autor del atentado contra la vida del Emperador de Rusia, cuando estuvo en Paris.

Paris 11, (12 y 25 tarde.)—Apertura de la Bolsa de hoy.—3 p^m interior español, 21'68.—Idem exterior 21'25. Gran firmeza en todos los fondos tanto franceses como extranjeros en vista de las buenas noticias de Oriente.

Paris 11, (2 y 10 tarde.)—Bolsa. Sigue la firmeza en los valores. El 3 p^m exterior español, 21'14.

Fabra.

Madrid 11.

—Se han concedido plazas de alumnos de la academia de Ingenieros militares, á ocho aspirantes aprobados en el concurso último.

—En breve saldrá para Toledo un inspector general de Hacienda.

—En el sitio llamado Vallehermoso, se ha cometido á las cinco de ayer tarde un homicidio, en la persona de un joven llamado Angel de la Cruz Cobos.

El agresor se dió á la fuga y fué detenido por una mujer llamada María Sanchez Ortega, que navaja en mano parece que atemorizó al fugitivo.

El alcalde del barrio Sr. Rizo practió las primeras diligencias hasta que se constituyó el juzgado de primera instancia de la Audiencia, escribania de Escribano, que estaba de guardia.

Despues de recibir declaracion al presunto autor del delito fué conducido amarrado á la cárcel de villa.

Parece que una cuestion de intereses ha motivado este lamentable suceso.

—Ha llegado á Granada, y se hospeda en el palacio arzobispal, el R. P. superior de los jesuitas españoles.

—En Sevilla ha empezado á publicarse un periódico titulado la «Independencia.»

—Han desembarcado en Málaga siete deportados cubanos, casi todos negros. Vienen de Chafarinas y saldrán en breve para Mahon, punto al cual van destinados.

—Los demócratas de Alcoy celebraron ayer una reunion en el teatro Principal, habiendo tratado de varios asuntos relativos á la reorganizacion del partido.

—Hoy recibimos algunos detalles sobre el incendio ocurrido en Lluarca (Oviedo). Se inició en el piso segundo de la casa de D. Bonifacio Lopez, acaudalado negociante, y con tal rapidez se propagó por el edificio que la familia del Sr. Lopez no tuvo tiempo más que para ponerse en salvo. Al poco tiempo la fábrica ó fábricas del Sr. Lopez, establecidas en la casa, al macenas, muebles y géneros, eran presa de las llamas y pronto quedó reducido todo á cenizas, desprovisto el pueblo en absoluto de elementos para combatir el fuego.

El Sr. Lopez, ausente á la sazón en Oviedo, ha experimentado con el siniestro pérdidas lamentables, que dicen se elevan á cien mil duros.

—En Villafranca de Navarra se produjo noches pasadas un horroroso incendio en los depósitos de leña de la calle del Leon. Las llamas se elevaban á 30 metros, iluminando tres ó cuatro leguas en contorno.

Como en el pueblo no hay bombas ni elemento ninguno para apagar los fuegos, las autoridades, guardia civil, el clero y vecindario trabajaron sin descanso hasta lograr dominar el incendio.

No pueden precisarse las pérdidas materiales. Hubo algunos heridos y contusos.

—Mañana sale de Madrid la comision nombrada por el Sr. Ministro de Ultramar para estudiar la situacion de los deportados urbanos que se hallan en Chafarinas, Melilla y Ceuta.

Esta comision está compuesta de los oficiales Sres. Rubio y Vega.

—Hasta ahora han solicitado examen de ingreso en la escuela naval flotante 10 jóvenes. Los ejercicios empezarán el dia 20 del actual. El número de plazas que han de proveerse se eleva á 25.

—El Toison concedido al infante don Antonio es el que usufructuó el príncipe real de Orange.

—Esta noche sale para Cádiz el jefe de la seccion de artillería del ministerio de Marina, general Rivera con objeto de presenciar en Torregorda las pruebas del cañon de 20 centímetros del sistema Gonzalez Hontoria.

—Trátase de llevar á Barcelona un caudal de aguas recién descubiertas en Montmeló.

—Se han retirado muchos de los aspirantes á las notarias vacantes en el distrito de la Audiencia de Barcelona.

—Escede de 1200 el número de personas inscritas como miembros del congreso Catalanista reunido en Barcelona.

—Por la primera denuncia ha sido condenado á 20 dias de suspension la Prensa Gaditana. Lo sentimos.

Paris, 10.

Carece en absoluto de fundamento la noticia publicada por algunos periódicos de haberse acordado en el Consejo de ministros celebrado ayer la retirada de la escuadra francesa del Adriático.

El jueves de la semana próxima se celebrará un Consejo de ministros presidido por el Sr. Grevy, en el cual se examinará la conducta que deberá seguirse ante la nueva situación creada por la actitud de Alemania y Austria, las cuales se muestran muy perplejas con motivo de las proposiciones inglesas.

Ha sido nombrado ministro de Francia en Atenas el Sr. Mouy.

Constantinopla, 10.

Los embajadores de Francia y de Alemania han suplicado al sultan que haga acto de condescendencia para con los gobiernos de las grandes potencias de Europa, dando su consentimiento á la ejecucion completa de las cláusulas del tratado de Berlin.

Se ignora todavía el resultado de las proposiciones de los representantes extranjeros.

Dicen de Tarragona:

«Anteayer, á las ocho de la mañana y á media hora de Blancafort, salieron tres hombres al encuentro del diputado provincial electo D. Antonio Sala y le exigieron la bolsa ó la vida. El Sr. Sala contestó á esta demanda luchando á brazo partido con dos de los ladrones, recibiendo varias heridas, pero librándose de la agresion, sin que fuera nadie en su auxilio, á pesar de que lo pedía á voces. En poder del señor Sala quedaron la navaja y la gorra de uno de los ladrones.»

Leemos en el Liberal:

«Entre los fusionistas empieza á discutirse la conducta que debería seguir el partido, llegado el momento de ocurrir una crisis ministerial, y les preocupa tambien la manera como podrían encargarse del poder, puesto que con las diputaciones y ayuntamientos actuales y con la organizacion que tiene el Senado, al partido le seria difícil desarrollar sus principios con la libertad que necesitarían todos los gobiernos.»

Tenemos entendido, y así puede oírlo decir el Liberal á fusionistas caracterizados, que el problema cuya solucion parece difícil al colega, no es problema. El partido fusionista gobernaria con las actuales diputaciones y ayuntamientos, nombrando tan solo nuevos alcaldes y tenientes de alcaldes.

Otra cosa seria, si el dia en que ocurriera la crisis de que habla el Liberal, (y que por ahora nadie ve ni en lontananza), estuvieran cubiertas en la Camara alta las senadurias vitalicias que hay vacantes.

En este caso, y siguiendo la opinion de los fusionistas, ya el problema se presenta confuso y dificultoso.



D. JUAN BERGA Y MAS.

Profesor de Instruccion Primaria.

HA FALLECIDO

Su padre, madre, hermano, hermano político, tío, y demás parientes, suplican á sus amigos que le tengan presente en sus oraciones, y asistir al rosario y funeral que se dirá el sábado 16 de los corrientes á las 10 de la mañana, en el convento de religiosas de Sta. Catalina de Sena.

No se invita particularmente.

DICCIONARI

Mallorquí-Castella

Ordenat en vista de tots eis qui s'han publicat fins es dia d'avuy, considerablement aumentat ab totas sas véus d'us modern y antic que no s' troban en ningun d'ells: contenguent sas paraulas mes usuals de sa llengua catalana, valenciana, y antigua llemosina: totas sas locals y particulars de sas illas de Menorca é Ivi-sa: sas de ciencias, arts, oficis, professions, comers, náutica, industria y agricultura; sas estrangeras adoptadas y sas de s' castella, admesas en sas conversaciones y literatura balear, ab sas respectivas definicions, acepciones, significat y correspondencia castellanana.

A pesar de sa bondat de s' edició y dels grans gastos que ocasiona; y á fi de que se classe méns acomodatada puga poseir un libre de tanta utilidat, es preu de cada entrega será tan sols de

3 cuartillos de real en tota España.

PUNTS DE SUSCRIPCIÓN.

Palma.—A sa llibreria d' en Bartomeu Rotger, carrer de Palacio, núm. 4, devatn sa Diputació provincial, ahont se dirigitán sas peticions y reclamacions.

Academia de idiomas

POR EL PROFESOR D. M. I. OLIVER.

Valero núm. 1, piso 2.º

Clases de francés é inglés: método Robertson, el más claro y descansado para el alumno: ejercicios constantes de conversacion familiar: aplicacion práctica á la correspondencia mercantil. 21

Clase de caligrafía

por el Profesor Graduado y de Cámara de S. M. D. Julio de Villalba.

Reforma completa y pronta de toda clase de letra por viciosa que sea. Enseñanza del verdadero y puro carácter inglés, redondo, gótico y toda clase de adorno, tan necesarios; y en particular á los que se dedican á la carrera del comercio.—Mision 2 principal. 31

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 13 á las 5'25 t.

(Recibido á las 6'30 t.)

La Gaceta publica un decreto autorizando los exámenes extraordinarios en las Universidades é institutos.

Desmientense los rumores de crisis parcial.

Han llegado los príncipes de Baviera.

Se ha entregado á Dulcino.

Los franciscanos han sido espulsados de Francia.

Interior, 23'00.

Exterior, 23'10.

Bonos, 99'10.

ULTIMAS COTIZACIONES.

Madrid, 3 p^m 23'15.

Barcelona, 23'225.

Palma, 23'35.

Paris, 00'00.

Coloniales, 133'00.

Nortes, 75'00.

CULTOS SACRADOS.

Día 15.
SANTA TERESA DE JESUS,
 VIRGEN Y FUNDADORA.
 El Jubileo de cuarenta horas se gana en Santa Eulalia, dedicadas al Ecce-Homo, esposicion a las seis a las diez misa mayor solemne, por la tarde los actos coro y al anochecer, rosario, septenario y sermon que dirá D. Guillermo Vitalonga, presbitero y reserva de S. D. M.

SECCION COMERCIAL.

EMBARCACIONES FONDEADAS.

Día 13.
 De Barcelona en 17 horas vapor Mallorca, de 607 ton., cap. D. Jaime Granada, con 22 mar., 1 pas. y efectos.

De Alicante é Ibiza en 17 horas vapor Union, de 518 ton., cap. D. Juan Bosch, con 22 mar., 23 pas., bajiya y efectos.

DESPACHADAS.

Día 13.
 Para Argel vapor Maria, de 1398 ton., cap. D. Miguel Granada, con 29 mar., pas., bajiya y efectos.

TEATRO PRINCIPAL.

ESTRENO DE LA GRAN COMPAÑIA DRAMÁTICA,
 Dirigida por el primer actor y director
D. ALFREDO MAZA.

Gran funcion para el sábado 16 de
 Octubre de 1880.

1.ª de abono—1.ª decena.

1.ª Sinfonia.
 2.ª Se pondrá en escena el precioso drama en 3 actos y en verso, original de D. Manuel Tamayo y Baus (autor del Drama Nuevo) titulado:

LA BOLA DE NIEVE.

Dirigido y ensayado por el primer actor y director Sr. Maza.

3.ª La bonita comedia en 1 acto,

LA FAMILIA IMPROVISADA.

Dirigida y ensayada por el primer actor cómico Sr. Cubas.

Precios.

Entrada á localidades. 3 rs.
 Id. al paraiso. 2 »

A las 7 y media.

AGENCIA DEL BANCO DE ESPAÑA
 para la recaudacion de contribuciones
 de esta Capital.

A contar desde el dia de la fecha los cobradores de la Contribucion de la Capital, recorrerán las calles que á continuacion se expresan, con el objeto de hacer efectivas las cuotas del primer trimestre, cuya cobranza ha de quedar terminada el 25 del del actual.

Mojá, Orfila, Padre Nadal, Paja P., Palacio, Palau, Peleteria, Pez, Pizá, Platea, Plateros, Pont y Vich, Portella, Pureza, Puerta de Mar, Quint, Salat, Salom, Samaritana, San Agustín, San Antonio P., San Bernardo, San Buenaventura, San Cristóbal, San Francisco P., Idem., San Nicolás, San Pedro Noasco, San Roque, Sans, San Sebastian, Santa Clara, Santa Eulalia P., Idem., Santa Fé, Idem., Santañy, Santo Cristo, Santo Domingo, Seminario, Seo P., Idem., Serra, Socorro P., Idem., Sol, Temple P., Idem., Tierra Santa, Torre del Amor, Troncoso, Vallespir, Victoria, Vidriera, Vitorio, Viento, Vna, Virgen de Bluch, Y. so, Zingada, Zavelia, Oton Colom, Siete Esquinas, Enrich, Mura, Baratillo, Vecindad, Rustrillo, Cestos, Peregil, Fideos, Blanquer, Luz, Cordelera, Ho tale, Lonjeta, Eparteria, Cuartera, Mercadal, Estrella, Cordeleros, Reus, Mora, San Andrés, Felu, Diezmo, Vallori, Merced P., Idem, Frailes, Justicia, Arco de la Merced, Camaró, Cazador, Matadero, Campo Santo, Olivar P., Idem., Plaza Puerta Pintada, San Felipe, Vilanova, Santo Espiritu, Molineros, Petit, Gater, Aceite P., Idem., España, Tamorer, Carrió, Cofradia, Sintas, Sombrereros, Plaza Mayor, Pazadizo, Rubi, Reja, P. Toros, Capuchinos, Mercado y Plaza, Miñona, Misericordia, Moncadas Montenegro, Moro, Obispo, Olivera, Palma, Paz, Pelaires, Perro, Pescadores, Piedad, Pino, Polvoa, Pueyo, Puigdorfolá, Rambla, Remolares, Ribera, Boig, Rosas, Rosario P., Idem., Sagreras, Salas, Salellas, San Cayetano, San Felio, San Jaime, San Juan, San Lorenzo, San Martín, San Pedro, Santa Catalina P., Santa Cruz, Santa Magdalena P., Serriá, Soledad, Tor ella, Trayols P., Union, Valseca, Veri, Yeseros, Zagrana, Peña.

Lo que se comunica por medio de los periódicos de esta ciudad, á fin de que llegue á conocimiento de los interesados.
 Palma 14 Octubre 1880.—El agente,
 Juan Cañellas.

En la calle de Rubi núm. 7, hay un 1.º y un 5.º pisos para alquilar. En la tienda de abajo informarán.

TÉ PURGATIVO
 de **CHAMBARD**



Este Té, únicamente compuesto de plantas y de flores, de un gusto muy agradable, purga lentamente sin desarreglo y sin fatiga. Asi las personas las más difíciles lo toman con gusto. Desembaraza el estómago de la bilis, de las glarias y de los humores, conserva el vientre libre, activa las funciones digestivas y facilita la circulación de la sangre. Gracias a sus propiedades, obra siempre contra los Dolores de cabeza, Jaquecas, Atolondramientos, Sofocaciones, Males de corazon, Palpitaciones, Malas digestiones, Constipacion, y en todas las indisposiciones donde es necesario despejar el estómago y los intestinos.

EXIGIR LA MARCA DE FÁBRICA
PARIS - 13, rue Bertin-Poirée, 13 - PARIS
 SE VENDE EN TODAS LAS BUENAS FARMACIAS Y DROGUERIAS
 Por mayor : S^{tes} ALCARAZ y GARCIA, Madrid: — S^{tes} CASANOVAS y C. Barcelona.

En Palma en casa de los Sres. Francisco Canals y Bisquerra.

COSMYDOR

Incomparable Agua de Tocador, sin ACIDO ni VINAGRE

Los médicos Higienistas de nuestra época preconizan el uso diario del COSMYDOR. Esta incomparable Agua de Tocador, sin Acido ni Vinagre, está recomendada para los usos múltiples de la Higiene, del Tocador y de la Sauid.

Todos los ma scélebres médicos prescriben á las Señoras el empleo diario del COSMYDOR, para los cuidados íntimos de su Tocador.

(Se Recomienda su uso Diariamente)

SE VENDE EN TODAS PARTES
Depósito General : 28, Calle Bergère, PARIS

Por mayor: Alcaraz y García, en Madrid; Casanovas y Compañía, en Barcelona; Francisco Canals, en Palma.

PILDORAS HOLLOWAY



Mediante este excelente remedio, las obstrucciones de todo género, ya sean las que afligen la juventud ó la muger en su edad crítica, desaparecen radicalmente, y las personas pálidas ó de color enfermizo recobran la mas perfecta salud gracias á las célebres Pildoras Holloway, cuyas propiedades curativas, introduciéndose en el fluido vital, lo limpian de toda clase de humores que pudiesen contribuir á su impureza. Ningun medicamento opera con tanta eficacia como estas Pildoras, las cuales curan con prontitud los desórdenes del hígado y del estómago, alejando toda acidez perjudicial y restituyendo al hígado su accion natural.

Los primeros síntomas de toda enfermedad deben siempre combatirse por medio de un medicamento cual estas célebres Pildoras, que obrando con suavidad, purifican la sangre e impida el desarrollo de una enfermedad peligrosa.

UNGUENTO HOLLOWAY

Este célebre Unguento que ha sido adoptado en los principales hospitales de Europa para el tratamiento de las ulceraciones y afecciones cutáneas en general, despliega sus facultades curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Las erupciones de toda clase, las llagas, los tumores, las afecciones escrofulosas de toda especie, los abcesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y supuraciones de todo género, ya sean del cutis, glándulas ó músculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afecciones del corazon ó que sufren de constipación, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Unguento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Unguento.

Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de Pildoras y botes de Unguento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 533, Oxford-street, Londres.
 No. 3.

Otro nuevo y grande invento
 aplicado á las célebres máquinas para coser



Wertheim.

¡¡¡DESE 5 REALES SEMANALES!!!

MÁQUINAS GARANTIDAS

ENSEÑANZA GRATIS.

AGUSTIN BANQUÉ

38 Odon-Colom 38

A LA REINA DE LOS PERFUMES.

Establecimiento de D. José Casanovas, sito en la calle de la Cadena número 6. Además de todos los útiles y enseres de tocador, de cuanto al adorno de las personas concierne en el ramo y de una multitud de específicos higiénicos y medicinales de estensa numeracion, se encontrará:

Un completo surtido de GUANTES de exquisita piel y PARAGUAS, fabricados en Madrid los primeros y en Barcelona los segundos, á precios sumamente módicos, de lo que podrán convencerse las personas que se dignen honrar el establecimiento con su visita.

calle de la Cadena núm. 6.

Paraguas desde 20 hasta 110 reales uno.

A 8, 9, y 10, rs. ciento.

Tarjetas de visita en diferentes tamaños y caracteres, en la imprenta de Bartolomé Rotger calle de Palacio números 2 y 4, frente la Diputacion.

FERRO-CARRILES DE MALLORCA.

Servicio de trenes que regirá desde el dia 15 de Octubre de 1880.

Salidas de Palma para Manacor y la Puebla.—A las 3'30 (mixto), 8'10 mañana—2'25 y 4 (mixto), tarde.

Salidas de Manacor para Palma.—A las 3'55 (mixto), 7'55, 11 (mixto) mañana—5'15 tarde.

Salidas de Manacor para la Puebla.—A las 3'55 (mixto), 7'55 mañana—5'15 tarde.

Salidas de la Puebla para Palma.—A las 4'35 (mixto), 8'20, 11'45 (mixto), mañana—5'40 tarde.

Salidas de la Puebla para Manacor.—A las 4'35 (mixto), 8'20 mañana—5'40 tarde. Palma 9 Octubre de 1880.—El director general, Guillermo Moragues.

El magnifico vapor trasatlántico

Maria.

Saldrá de Palma de Mallorca, el dia 5 de Noviembre próximo para PUERTO-RICO y la HABANA admitiendo cargo y pasajeros. La Empresa recomienda al público la gran marcha del vapor, sus espaciosas cámaras y el buen trato que reciben los pasajeros como lo tiene acreditado en viajes anteriores.

La carga se admitirá desde el 20 de Octubre al 3 de Noviembre.

Se despacha Pórticos de Santo Domingo núm. 26—Palma.

Al público.

Se avisa á los suscritores de las obras que publicaba la casa Astoit de Madrid, que desde hoy se hallan encargados por la Sindicatura de la quiebra de la citada casa, para servir las continuaciones de dichas obras, los Sres. Amengual y Muntaner, sucesores de D. Pedro José García, calle de la Cadena núm. 2; y por lo tanto las personas que estando suscritas á las publicaciones de aquella casa editorial, deseen completarla, pueden manifestarlo así á estos señores y puntualmente se les mandarán las entregas que les faltaren.

Se admiten tamb en nuevas suscripciones á las obras siguientes:
 Diccionario enciclopédico.
 El Nudo Gordiano.
 Don Quijote de la Mancha.
 Figuras y figuras. 15—7

Cambio de domicilio.

El veterinario de 1.ª clase D. Gabriel Carbonell que vivia calle de la Cofradia se ha tras adado, en la calle del San. Espiritu núm. 7 principal derecha y e la tienda situada en la esquina en la misma calle, á la de Gater. 30—21

Alto aquí.

En un punto céntrico de esta ciudad y por un precio módico hay una finca de nueva construccion para vender que produce de renta unas doce peseta diarias. En esta imprenta darán más pormenores.

En una casa particular muy decente se admitiria en clase de huésped á un caballero que deseara ser tratado y asistido con limpieza y servido con puntualidad. Darase razon en la fotografia del Sr. Torres—Oliva—18. 8—3

INTERESANTE.—En el establecimiento de Paños y Novedades de Juan Muntaner, calle del Sindicato números 2 á 8 se han recibido todos los surtidos de géneros para la próxima estacion.

En el molinar de Levante y punto denominado *ses figueras bazas*, junto á la orilla del mar; hay una botija para alquilar, y un piso con un huerto, coladuria, almancen, agua de fuente y de pozo. Para mas informes dirigirse á D. José Miserol, que vive en la tienda de abajo de dicho piso.

Se ha perdido un perro perdigero de cinco meses de edad color blanco y orejas grandes y rabia, encima de la cabeza dos estelitos rubios la cola cortada y encima una clapa. El que lo haya encontrado y quiera una buena gratificacion en la imprenta de este periódico informarán.

EN TRES MESES.

Enseñanza de teneduria de libros, San Miguel núm. 94 principal. 10—10

Alquiler.

Se alquila un primer piso de mucha capacidad y que reúne todas las comodidades necesarias. Tiene siete dormitorios, agua á grifo y coladuria. Darán razon en ta imprenta. 18

PALMA.—Impr. de B. Rotger.